



Jahresbericht 2006 des 1. Schützenmeisters

Mit der Generalversammlung wird das verflossene Vereinsjahr abgeschlossen und das neue eröffnet. Deshalb muss zu diesem Zeitpunkt der Terminplan für ein neues, erfolgreiches Schützenjahr bereits vorliegen. Wie jedes Jahr beschliessen wir ein Jahresprogramm, das neu 12 Schiessen beinhaltet, die zur Jahresmeisterschaft zählen. Das bestimmen der Anlässe ist abhängig von den möglichen Austragungsorten und welchen Schützenverein man berücksichtigen möchte.

Zusätzlich zu den Schiessen im eigenen Stand, wie die Vorübung Feld, Feldschiessen, Sektionsmeisterschaft, dem Obligatorischen, dem Kantonalstich und dem Endschiessen, beschliessen wir die folgenden sechs auswärtigen Schiessen zu besuchen:

Jubiläumsschiessen Buckten
Walliser-Kantonalschützenfest
Bischofsteinschiessen Sissach
Büchelschiessen Zunzgen-Tenniken
Bezirkswettschiessen Lausen
Zwischenflühschiessen Niederdorf

Am 1. April wurde die Schiesssaison 2006 mit dem **Cupschiessen** eröffnet. Die Rekordbeteiligung von 24 Schützen brachte einen schönen und spannenden Wettkampf bis zum Schluss. Gewonnen hat Balz Recher vor Martin Hug und Amanz Saner.

Ab 6. April konnte bis zum Beginn des Feldschiessens, die **Vorübung Feld** geschossen werden. Immerhin nutzten diese Gelegenheit 46 Schützen. Die vier Schützen Martin Hug, Stefan Dürr, Amanz Saner und Andreas Wahl (57) schossen je gute 70 Punkte.

Vom 28. bis 30. April war mit dem Jubiläumsschiessen in Buckten das erste auswärtige Schiessen auf dem Programm, welches zur Jahresmeisterschaft zählte. Mit 78 Punkten war Peter Räuftlin nicht zu schlagen, gefolgt von Stefan Dürr und Balz Recher mit je 77 Punkten.

Die 1. **Obligatorische-Übung** war am 6. Mai, die letzte am 24. August. Mit 83 Punkten war Stefan Dürr der Punkthöchste, gefolgt von Lukas Recher mit 82 Punkten und Werner Dürrenberger mit 81 Punkten.

Das **Feldschiessen** fand dieses Jahr vom 19. bis 21. Mai bei uns in Ziefen statt.

In der 3. Stärkeklasse erreichten wir mit einem Durchschnitt von **63.938** Punkten den **1.Rang!** 63 Schützen/innen aus unserem Verein nahmen an diesem Anlass teil.

Wer den diesjährigen Feldmeisterschaftsbecher erhält, erfahren wir bei der Rangverkündigung anlässlich der GV.

Zum zweiten Mal beteiligte sich die SG Ziefen an der Schweizerischen Sektionsmeisterschaft.

Mit einem Durchschnitt von 91.390 Punkten waren wir im grossen Mittelfeld klassiert.

Für das Erreichen der nächsten Runde hätte unser Durchschnitt über 3 Punkte höher sein müssen. Mit 97 Punkten schoss Peter Räuftlin das Höchstresultat, gefolgt von Stefan Dürr mit 96 Punkten und Martin Hug mit 93 Punkten.

Am 23. und 24. Juni war der Saisonhöhepunkt mit dem Walliser Kantonschützenfest.

Sehr früh um 04.00h morgens fuhren wir mit **36** Vereinsmitgliedern in einem Car ins Wallis, wo als erstes die obligate Waffenkontrolle auf dem Programm stand. Anschliessend verschoben sich alle SG Ziefler in den auf 1400 m.ü.M liegenden Schiessstand Eischoll.

Bei strahlendem Wetter wurden den ganzen Tag geschossen und im Sektionstich schoss Stefan Dürr mit 99 Punkten das höchste Resultat, gefolgt von Peter Kellerhals mit 97 Punkten und Balz Recher mit 95 Punkten.

Nach dem Abrechnen im Festzentrum in Visp, bezogen wir unser Hotel in Brig wo wir gemeinsam das Nachtessen zu uns nahmen. Nach einer zum Teil heissen Nacht ging's mit dem Car via Goms



Jahresbericht 2006 des 1. Schützenmeisters

auf den Grimmselpass zum tollen Brunch. Vor der Weiterfahrt musste sich Sven Brander noch in den eisigen Fluten des Stausees abkühlen! Brrrrr. Unser nächster Halt war beim Eingang in die Aareschlucht. Mit einer kleinen Wanderung konnten wir diese eindrückliche Schlucht bestaunen. Gegen Abend trafen dann alle Schützen/innen wieder in Ziefen ein und liessen in der Tanne das Schützenfest ausklingen.

Nach der Sommerferienpause mitte August stand ein weiteres auswärtiges Jahresmeisterschaftsschiessen auf dem Programm. In Sissach fand das **Bischofsteinschiessen** statt. Peter Kellerhals schoss mit 97 Punkten das Höchstresultat, gefolgt von Stefan Dürr mit 96 Punkten und Balz Recher mit 95 Punkten.

Anfang September fand das **Bezirkswettschiessen in Lausen** statt.

Mit Stefan Dürr, Peter Räuftlin und Roger Tschopp waren gleich drei Schützen mit dem Höchstresultat von 96 Punkten. Mit dem guten Sektionsresultat von 91.381 Punkten holte sich die SG Ziefen den 2. Rang.

Zur gleichen Zeit fand auch noch das Bühelschiessen in Zunzgen statt.

Mit je 77 Punkten schossen Stefan Dürr, Roger Tschopp und Balz Recher die höchsten Resultate, gefolgt von Peter Kellerhals, Peter Räuftlin und Andreas Wahl (57) mit je 76 Punkten.

Am 28. September schossen wir die letzte Donnerstags-Übung.

Das Endschiessen fand dieses Jahr im eigenen Schiessstand statt. 41 Schützen/innen nahmen an diesen Anlass teil. Mit sehr guten 108 Punkten konnte sich Martin Hug als Sieger feiern lassen, gefolgt von Peter Räuftlin mit 104 Punkten und Albert Bolliger mit 101 Punkten.

Anfang November stand mit dem Zwischenflühschiessen in Niederdorf das letzte zur Jahresmeisterschaft zählende Schiessen auf dem Programm.

Mit je 78 Punkten hatten Stefan Dürr und Balz Recher die Nase vorn, gefolgt von Peter Räuftlin und Marcel Jermann mit je 76 Punkten.

Der letzte Anlass im Jahr war wie immer das **Sauschiessen**. Am 4. November schossen bei guten Bedingungen rekordmässige 44 Schützen und Schützinnen das Programm. Das Maximum von 60 Punkten wurde von Stefan Dürr erreicht und dieser konnte sich als Sieger feiern lassen. Auf den weiteren Rängen folgten Peter Räuftlin, Martin Hug und Michael Vögtlin mit je 59 Punkten und Balz Recher, Sven Brander und Peter Kellerhals mit je 58 Punkten.

Wie jedes Jahr besuchten wir noch 24 Schiessen mehr als die erwähnten. Es handelte sich dabei hauptsächlich um Gruppenschiessen.

An dieser Stelle danke ich allen, die sich für das Gelingen eines reibungslosen Ablaufes des Schiessbetriebs eingesetzt haben. Ich wünsche ein unfallfreies neues Jahr und Gut Schuss im 2007.

Der 1. Schützenmeister

Balz Recher